
海淀东升镇创新六人制足球赛
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以球会友推进全面健身

亚冠小组赛第六轮
水原三星VS北京国安
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□本报记者 段西元

又到打平就出线
的时候了

今天， 北京国安客场挑战水
原三星， 这是亚冠小组赛最后1
轮比赛。 同上1轮在工体的形势
一样， 国安只要打平就可以小组
第一出线。 “打平就出线”， 这
是中国足球历来要面对的难题，
甚至可说是世界性的难题， 无数
球队无法驾驭这个难题。

为什么 “打平就出线” 那么
“难打平 ”？ 首先还是心理的问
题。 1分也行， 3分也可以， 球队
容易出现思想不统一 ， 有的想
攻 、 有的想守 ， 没有一个准主
意。 回顾中国足球被 “打平就出
线” 绊倒的历史， 你可以发现，
球队在场上的茫然 ， 反倒不如
“华山一条路” 那么容易走。 对
于国安来说， 本场比赛曼萨诺要
坚决， 采用什么战术要跟球员交
代明白， 特别是一些细节问题，
比如定位球的防守。 在出场阵容
的安排上 ， 也要坚决 ， 用人不
疑。

其实， 这场比赛国安打平就
出线， 那么水原三星同样也是打
平就出线， 他们也存在着 “投鼠
忌器 ” 的难题 。 水原三星是强
队， 但还没有强大到必胜国安的
地步。 你这边难受， 他那边也不
踏实， 正所谓 “麻杆儿打狼两头
儿害怕”。 水原三星真的想力拼
小组第一？ 现在看， 出线以后，
这个组的球队要面对柏太阳神、
全北现代、 山东鲁能那个组的出

线球队。 目前形势分析， 全北现
代成为那个组小组第二的几率更
大 。 水原三星未必想碰全北现
代， 打所谓 “韩国德比”。 要知
道， 全北现代刚刚在联赛中灭了
水原三星。 这几年， 全北现代风
光的很， 亚战经验十分丰富， 水
原三星肯定想避开他们。

这么一分析 ， 水原三星的
“心理活动” 比国安要复杂得多。
按说曼萨诺作为西甲名帅见多识
广， 历经的风浪也多， 调教过埃
托奥、 法尔考等巨星， 又有 “心
理学” 的学位， 面对这种局面，
西班牙人有理由比水原三星年轻
教练徐正源更容易驾驭。 开玩笑
说， 曼萨诺 “走过的路”， 比徐
正源 “吃过的盐 ” 还要多 。 不
过 ， 有些东西还是要提醒曼萨
诺。 亚洲比赛往往受到裁判因素
影响较大， 特别是打韩国球队的
客场。 国安在前面的比赛中， 吃
过很多暗亏， 这里面确有裁判因
素， 但也有球员自己不冷静， 本
场比赛如果面对裁判判罚的不
公， 国安队在场上要以合适的方
式处理。 再有， 国安即便输掉比
赛， 也有出线的希望， 对另外一
个场地 （布里斯班狮吼对浦和红
宝石） 的比分也必须随时关心 ，
更要算清胜负关系和净胜球， 不
要犯当年国家队 “7： 0” 那场球
的低级错误。

本报讯 （记者 白莹 通讯员
魏颖） 阳光明媚， 繁花似锦， 美
丽的春天正是运动健身的好时
节。 日前， 海淀区东升镇第十三
届运动会足球比赛的首轮比赛正
式开赛。 为促进全民健身， 本次
足球赛创新 “五人制” 为 “六人
制 ”， 共有来自镇机关 、 企业 、
社区等11支足球队， 140余名运
动员参加比赛。 足球赛采取淘汰
赛制， 将于5月23日结束， 最终
决出冠亚季军。

据悉， 今年东升镇首次将足
球比赛纳入运动会的比赛项目，
各单位积极响应 ， 踊跃报名参
加。 为了保证足球比赛的顺利开
展 ， 组委会在足球运动员的审
核、 参赛证的制作、 比赛规程的
制定等多个方面进行了严格规
范， 还为所有参赛足球运动员购
买了团体意外伤害保险。

今年29岁的赵剑楠是东升镇

塔院股份社的职工， 平日里喜好
运动， 足球、 篮球等友谊赛经常
参加。“一听说有足球赛我马上就
报名了，平时休息时间经常踢球，
非常希望有机会能上场参加一次
真正的比赛。 ” 和赵剑楠情况类
似， 东升镇各单位职工中有很多
足球爱好者， 但真正有上场比赛
经验的却不多。比赛准备阶段，大
家在练习过程中都感到肌肉酸
痛， 身体不适。 “为了参加足球
赛， 我们大概从一个月前就开始
体能训练， 现在队员们已经逐渐
适应了足球比赛的强度， 身体状
况有了很大的改善。” 赵剑楠说。

借助此次足球比赛的机会 ，
大家的球技得到明显的提升。 不
少单位的足球队聘请了专业的教
练， 而且每支足球队都有各单位
的班子成员参赛。 在正式比赛开
始前， 各足球队就情绪高涨、 跃
跃欲试 ， 相约比赛切磋球技 。

“足球比赛给我们一个以球会友
的好机会， 不少人因为共同爱好
结识了新朋友。” 很多参赛队员
认为， 这样的集体项目体现了团
队配合， 增进了兄弟单位之间的
交流， 应该常态化。

球赛结束后， 在场观众主动
留下清理场上的垃圾， 保持了赛
场的整洁 。 “通过组织足球比
赛， 队员们在赛场上展现出良好
的精神面貌， 观众们能够自主地
保持赛场内外的清洁， 赛场内外
皆 ‘文明’， 这是我们非常愿意
看到的。” 活动组织方相关负责
人告诉记者。

据介绍， 运动会除了重头戏
足球赛之外， 还有许多个人以及
团体项目， 包括跳绳、 托球跑 、
滚铁环、 拔河、 接力等。 随着天
气转暖， 以此次运动会为契机，
更多种多样、 形式新颖、 参与度
高的全民健身活动将继续涌现。

近日， 公交保修三厂在刹车
跑道上举行一场别开生面的职工
趣味运动会， 100余名公交车辆
保养维护一线班组职工乐在其
中。 据了解， 此次比赛既有传统
项目， 又有紧密结合公交职工职
业特点的自编项目， 集职业性、
竞技性、 趣味性为一体， 共设铁
人拉车、 大力士三人行、 百发百
中和车轮滚滚等项目， 来丰富职
工业余生活， 促进和谐团队的建
设。

通讯员 马振涛 摄影报道

日前， 天桥街道工会组织社
会工作者工会会员分两批到延庆
庄科乡水泉沟踏青。 活动以 “美
丽北京春意盎 ， 社区建设干劲
扬” 为口号， 共140余人参加活
动。 活动参与者表示， 这样的活
动让大家在锻炼身体、 放松身心
的同时， 增进了相互之间的沟通
交流。

通讯员 李萌
记者 屈斌 摄影报道

本报讯 （首席记者 阎义）
近日， 安定门街道团工委、 五道
营社区、 五道营商会联合举办了
主题为 “展青年活力， 促文明和
谐———‘绿色五道营’ 青年体育
节活动。” 该街道团工委有关人
员表示， 这一活动是为了进一步
推广和谐、 健康、 文明的生活方
式， 促进五道营特色胡同私企青
年与社区青年的沟通与交流。

五道营胡同是安定门街道精
心构筑的以现代商业与古老胡同
融合的特色胡同。 目前与南锣鼓
巷特色胡同齐名， 在北京市有很
大的影响力， 吸引了国内外的游

客到这个胡同游览 、 休闲 、 购
物。

据了解， 青年体育节以竞技
比赛为主， 既有乒乓球、 跳绳等
传统项目， 也有自行车比赛和环
路走等倡导绿色出行方式的比赛
项目。 比赛分为初赛、 复赛、 决
赛。 商会负责人对记者说： “比
赛中， 私企青年与社区青年可以
自愿组合， 体现的是共促共建的
活动理念。 比赛将会增进私企青
年与社区青年的了解， 为打造文
明和谐的五道营特色胡同的环境
贡献力量。”

本报首席记者 阎义 摄

近日， 中铁建工集团总部机
关举办春季趣味运动会， 6个团
体项目吸引了200余名职工积极
参与。 在本次以 “我运动， 我健
康， 我快乐” 为主题的趣味运动
会上， 集团公司工会精心设计了
6个比赛项目。 据集团工会负责
人介绍： “绝大部分比赛项目均
需借助大型道具， 多人共同配合
才能顺利完成。”

本报记者 马超
通讯员 李晓东 摄影报道

五道营社区私企办青年体育节

公交保修职工
“悦运动悦健康”

工会社会工作者
延庆踏青

中铁建工
举办趣味运动会


